
江東区議会令和5年第3回定例会は9月21日から10月25日ま

での会期で開催中です。

　鈴木あやこは9月21日の本会議で、江東新時代の会の代表

質問に登壇。行財政運営・デジタル化子育て・防災の４項目に

ついて、区民の皆さんからいただいた声を踏まえて政策提言を

行いま

今回の定例会では、令和４年度の決算審査特別委員会や、物

価高騰対策、子育て支援の強化のための補正予算も審査され

ました。引き続き皆様の声を江東区政に届けてまいります。

　鈴木あやこは、江東区議会や江東区政を身近にするために、

毎月区政報告座談会「あやこcafe」

をオンライン開催しております。

どなたでもご参加できますので、

お気軽にご参加ください。

豊洲水彩まつり秋 開催（10月1日）

鈴木　あやこ
江東区議会　新時代の会

豊洲の水辺の風物詩「豊洲水彩まつり秋」が、豊洲ぐるり公園

船着場（東電堀）で開催。

豊洲町内各丁目対抗のゴムボートレースがあり、私も出場さ

せていただきました。このほか、小型ヨット・ハンザをはじめとす

る水上の乗り物体験や、豊洲アイドルスター学園など地域の

団体中心のステージイベント、飲食の屋台などで盛況でした。

水辺を通じた地域交流や活性化、引き続き応援していきます。
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豊洲ぐるり公園に

ドッグランがオープン！

豊洲ぐるり公園に「豊洲ぐるりドックラン」が9月にオープン！

面積1000㎡（小型犬エリア400㎡　フリーエリア600㎡）

利用料無料です。豊洲先端の芝生広場で、昼夜問わず絶景を

満喫して利用頂けます。（事前登録が必要。駐車場有。）

 犬を飼っている区民の方からドックランのご要望は多く、区内各

地のドッグランの整備を働きかけていきます。マナー向上など、

快適にペットと共存できる環境づくりにも取り組みます。

↑豊洲ぐるりドッグラン登録はコチラ

あやこcafeのページ



⑴区長の評価と行財政運営について

【質問】木村弥生区長就任後、就任４ヶ月の評価について。今後令和6年度予算や、

長期計画後期計画の策定などが予定されているが、区長の独自政策を今後どのよう

に実現するか。

【答弁】区長就任後、公約に沿って子育て支援策や学校給食の無償化などを迅速かつ

着実に実施し、区政を前進できていると評価している。来年度予算編成方針において、

「誰もがより健康で活躍できる社会の実現に向けた予算」をテーマに掲げ、子育て

施策の充実や包摂社会の実現。長期計画では、区民や区議会の意見を踏まえ、

「もっとよくなる江東区」を実現できるよう、区長としてのリーダーシップをとって全力を注いでいく。

⑵シティプロモーションについて

【質問】江東区は、東京2020大会を契機にブランディング戦略を行いロゴマークやブランド

コンセプトを活用してきたが、今後もオリンピックレガシーの継承や、豊洲市場の賑わいなど

を活かしたさらなる江東区の魅力向上のため、シティプロモーションの強化が必要。

今後の情報発信や広報戦略についての区の見解は。

【答弁】シティプロモーションの展開にあたっては、区の歴史・文化資源や水辺環境、オリンピックレガシーや豊洲市場など

区の魅力発信に活用できる素材の発掘と、魅力的なコンテンツを効果的に区内外に発信する手法の確立が重要と認識。

今後、情報発信や広報のあり方について取りまとめた広報戦略の策定と、シティプロモーション強化のための体制整備に

ついて検討を進める。

⑶ふるさと納税について

【質問】ふるさと納税による、税収の流失が深刻になっており、江東区では40億円超が流失。木村区長は公約に「江東区版

ふるさと納税」を掲げており、期待している。江東区の魅力をPRするため、江戸切子や食べ物などの区の特産品や、湾岸エ

リアのホテルの宿泊券のほか、江東花火大会の有料観覧席や打ち上げる花火の命名権などを返礼品にしてはどうか？実

施方法などの具体的な検討状況についても伺う。

【答弁】

江東区版ふるさと納税を開始するにあたり、返礼品の発掘や創出などを通じ、区のさらなる魅力発信と区内の経済振興を

図ることは、重要。シティプロモーションの観点からも、「区の特産品などのモノ消費」や「宿泊や体験などのコト消費」によ

る返礼品を想定している。返礼品付きふるさと納税の実施体制については、中間事業者などを活用した実施体制を想定し

ており、その必要経費については、6年度当初予算への反映に向け、準備を進めている。

⑷江東区歌について

【質問】他の23区が区歌を持つ中、江東区が唯一持たない区として、TV番組「タモリ倶楽部」にも

紹介され、番組内で「勝手に江東区歌」がつくられて話題になったことがあった。区歌は、区民の

一体感を生み出すほか、シティプロモーションとしても効果がある。江東区においても、区歌を作る

ことを提案するが、区長の見解は？

【答弁】区歌の制定は区の魅力発信や一体感の醸成につながる他、区民が区への愛着を深めるなど、

一定の効果を期待できるものと認識している。

一方で、価値観の多様化が進む現状においては、制定のタイミングや、いかに世代を超えて区民に

歌い継がれるものとしていくか等、区民からの要望を踏まえながら、議論が必要と考えている。

鈴木あやこの議会質問（9月21日）　「１.行財政運営について」

■人口総数：53万8,396人（男性：26万4,454人/女性：27万3,942人）　■世帯数：28万9,101人
■平均年齢：44歳（男性43歳/女性45歳）

江 東 区 の 世 帯 と 人 口 ( 2 0 2 3 年 ８ 月 1 日 現 在 ）


